

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 28 de septiembre de 2023.



La UAEM en la prensa:

Celebran Día Mundial del Turismo

Estatal:

A finales de mes realizarán festival de la cerveza, invitan a familias

Nacional:

El ranking QS para América Latina y el Caribe sitúa a la UDLAP dentro del top 5 de universidades particulares

Internacional:

Científicos confirman la existencia de microplásticos en las nubes, podrían afectar el clima

La UAEM en la prensa:

Celebran Día Mundial del Turismo

El Gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo encabezó la celebración por el Día Mundial del Turismo en la que se entregaron reconocimientos al Mérito Turístico. Este año, la Escuela de Turismo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue sede de la celebración en la que se preparó un día lleno de actividades. Durante este evento se entregaron reconocimientos al Mérito Turístico a cinco personas que a lo largo de todo el año han contribuido al fomento de este sector. "Este reconocimiento es un premio a su dedicación y esfuerzo por prestar servicios de calidad, lo que los convierte en anfitriones de excelencia, ustedes enorgullecen a la industria turística de Morelos, nos unimos a la iniciativa mundial de generar nuevas estrategias de inversión turística amigables con el medio ambiente", declaró el Gobernador.

Diario de Morelos, p.2, (Marcela García).

El Regional del Sur, (Edmundo Salgado).

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/235905-conmemora-gobernador-el-dia-mundial-del-turismo-desde-la-uaem.html>

Zona Centro, (Redacción)

<https://www.zonacentronoticias.com/2023/09/consolida-gobierno-de-cuauhtemoc-blanco-a-morelos-como-destino-predilecto-del-centro-del-pais-para-turistas-y-visitantes/>

Lo de Hoy Morelos, p.12, (Griselda Abundis).

La UAEM requiere alrededor de 150 millones para cerrar el año

Al cierre de la actual administración, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) necesita de al menos 150 millones de pesos de recursos extraordinarios para el pago de las llamadas prestaciones de fin de año y los aguinaldos, informó el rector Gustavo Urquiza Beltrán. Recordó que el año pasado la UAEM solicitó 250 millones de pesos, por lo que consideró que este año deberá ser menos y calculó en 150 millones de pesos lo que se necesitará para el cierre de su administración. Comentó que se está integrando la documentación para solicitar los recursos extraordinarios ante el gobierno federal: "Solicitaríamos de manera institucional al subsecretario de Educación Superior el apoyo. El subsecretario Luciano Concheiro ya había manifestado que la administración federal plantea no dejar deudas, lo que animó a todos los rectores que tenemos déficit estructural". Gustavo Urquiza destacó que, por las gestiones realizadas, la UAEM ha logrado convenios de pagos con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que era la principal deuda institucional, dijo, al informar que se mantiene al corriente el pago ante el Instituto Nacional del Fondo para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) y es poco el rezago en pago por el Impuesto Sobre la Renta al Sistema de Administración Tributaria (SAT). "Tenemos en total (de la deuda institucional) 300 a 400 millones de pesos", indicó el rector Urquiza Beltrán, quien se planteó como meta disminuir los débitos de la universidad, "la idea es tener finanzas sanas". Cabe señalar que otra de las dificultades por resolver es nivelar el pago de algunas categorías de trabajadores del Sindicato Administrativo (STAUAEEM) con el salario mínimo vigente. En ese sentido Carlos Ortega Ojeda, secretario general del STAUAEEM, ha informado que son 600 los trabajadores que reciben un pago menor al salario mínimo, mientras que el rector por su parte, ha dicho que se ha solicitado a la Federación la partida económica para atender la nivelación de salarios.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/235878-la-uaem-requiere-alrededor-de-150-millones-para-cerrar-el-ano.html>

UAEM cambiará estrategia de seguridad; Cuernavaca les ofrece apoyo

El Ayuntamiento de Cuernavaca dijo que buscarán apoyar a la Universidad del estado con mayor seguridad, luego del intento de robo de un cajero al interior de la máxima casa de estudios. El alcalde José Luis Urióstegui dijo que el Municipio está en la disposición de que la UAEM integre sus cámaras de videovigilancia al C4 a fin de tener mayor control de lo que ocurre al interior del plantel y abonar en la investigación y localización de los responsables de los actos. "La UAEM tiene un territorio definido al cual la policía no puede entrar salvo que la propia universidad lo autorice", explicó el edil. Sin embargo, dijo que el Ayuntamiento está dispuesto a brindar cualquier apoyo que se necesite y las autoridades de la Universidad requieran. Respecto a los hechos, el rector de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán informó que ya se presentaron las denuncias correspondientes ante la fiscalía general del Estado (FGE) por el intento de robo del cajero. El rector confirmó que, durante los hechos, personal de seguridad fue amarrado por los delincuentes para ingresar por la puerta principal del

campus Chamilpa. Indicó que se investigará también a la empresa de seguridad, y en general “pues alguien sabía que hoy era día de paga y había dinero”.

El Sol de Cuernavaca, (Emireth Cossio).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-cambiara-estrategia-de-seguridad-cuernavaca-les-ofrece-apoyo-10761115.html>

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/235955-la-uaem-cambiara-sistemas-de-seguridad.html>

Intentan robar cajero automático de la UAEM

Delinquentes intentaron robar el cajero automático que se encuentra en la planta baja de la Torre de Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Campus Chamilpa. De acuerdo con el reporte de las autoridades alrededor de las 2:30 horas sujetas descendieron de una camioneta Ford y otro vehículo blanco y amarraron a unos de los guardias de seguridad. Los maleantes dejaron severamente dañado el cajero, el cual incluso presentó huellas de haberle intentado prender fuego. Los responsables lograron huir, pero sin llevarse nada de dinero del cajero. Al lugar arribó personal de la fiscalía general del Estado (FGE) para realizar las indagatorias correspondientes.

El Sol de Cuernavaca, (Enrique Domínguez).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/intentan-robar-cajero-automatico-de-la-uaem-10757607.html>

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

La Unión de Morelos, (Alejandro López).

<https://www.launion.com.mx/morelos/justicia/noticias/235948-trataron-de-abrir-un-cajero-automatico-de-la-uaem.html>

Zona Centro Morelos, (Redacción).

<https://www.zonacentronoticias.com/2023/09/delinquentes-ingresan-al-edificio-de-rectoria-y-amagan-a-empleados-de-seguridad-para-intentar-robarse-el-cajero-de-la-uaem/>

Lo de Hoy Morelos, p.4, (Griselda Abundis).

Estatal:

A finales de mes realizarán festival de la cerveza, invitan a familias

El Octoberfest, festival que tiene por objetivo la promoción de la cerveza de calidad, tendrá lugar el último día de septiembre y el uno de octubre, con lo que se reactivará la actividad turística de la entidad, afirmó Carlos Olivera, presidente de la Asociación Cervecera de Morelos. Se promoverá particularmente la cerveza alemana por su calidad y sabor, se espera acudan alrededor de 6 mil visitantes, tratándose de un evento familiar, para el que se han preparado lo mismo desfiles de autos como juegos infantiles. Los recursos de entradas serán donados a la UAEM para nuevas investigaciones que contribuyan al desarrollo de esta industria. Carlos Olivera destacó que el costo de admisión es de 150 pesos y la cita es en Rancho Cuernavaca, por lo que conminó a acudir a él en familia. Se dispondrá de dos escenarios que tendrán diversos espectáculos, de 10 a 22 horas, además de que se podrá disfrutar de música y de la gastronomía bávara, que es de donde nos llega su cultura y costumbres. No faltarán las expresiones artísticas folklóricas para una sana convivencia. No faltarán tampoco las principales marcas de cervezas de origen Germán. Se trata de conocer la cerveza artesanal y disfrutarla en un ambiente familiar, porque habrá un área especialmente destinada a los niños, con brincolines y actividades de gran atracción para que todos puedan disfrutar juntos.

Lo de Hoy Morelos, p.6, (Mario Barrera).

Lamenta rector de UPAEP inseguridad en universidad

“Es una lástima la situación que atraviesa la UAEM, pero es algo que en muchas universidades pasa, y ahí es cuando las autoridades de la ciudad, encargadas de la seguridad deben implementar mejores estrategias alrededor del campus, y la universidad también debe hacer lo mismo”, expresó el rector de la Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP), Emilio José Baños Ardavín. Esta observación la externó debido a los actos que ocurrieron la madrugada de este martes, donde sujetos armados ingresaron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos con la intención de robarse un cajero electrónico ubicado en la torre de rectoría. Sobre la inseguridad que vive la capital morelense, Baños Ardavín opinó que “si la estrategia de seguridad no funciona”, sugirió que se implementen otros métodos desde las autoridades municipales y desde la misma universidad, como es el refuerzo de elementos de seguridad y la implementación de herramientas de seguridad. Además, insistió en que el cuidado de la comunidad estudiantil es responsabilidad de la universidad, pero también de las autoridades de Cuernavaca.

Diario de Morelos, p.3, (Salvador Rosas).

Lo de Hoy Morelos, (Daniel Alcaraz).

Nacional:

El ranking QS para América Latina y el Caribe sitúa a la UDLAP dentro del top 5 de universidades particulares
La Universidad de las Américas Puebla se ubicó en el top 25 de las universidades privadas participantes en el Ranking QS para América Latina y el Caribe 2023; asimismo, en el contexto nacional, se posicionó entre las cinco universidades privadas más desatacadas. Estos resultados resaltan el compromiso de la UDLAP con la calidad educativa y la formación de profesionales críticos, creativos e innovadores que inciden positivamente en la sociedad. Dicho reconocimiento se suma a los destacados logros obtenidos por la institución en el ámbito de la educación superior a nivel regional e internacional, los cuales confirman su compromiso con la excelencia académica y la investigación de vanguardia. La UDLAP se precia de ser la universidad en México con la mayor proporción de profesores con doctorado, lo que garantiza una experiencia educativa enriquecedora y de calidad para sus estudiantes.

Excélsior, (J. Villarelo),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/ranking-qs-america-latina-caribe-situa-udlap-top-5-universidades-particulares/1611094>

Llamadas por violencia doméstica aumentaron un 300% durante la pandemia: especialistas

La Federación Mexicana de Universitarias (FEMU), en conjunto con la Red de Refugios, informaron que durante la pandemia por covid-19 el número de llamadas de auxilio por parte de mujeres aumentó un 300 por ciento. El anuncio se dio en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en la presentación del libro El impacto de la pandemia en la vida de las mujeres, con el objetivo de exponer diversas investigaciones sobre las afectaciones de la pandemia en la población femenina del país. Los capítulos abordan temas como la toma de decisiones en materia política; Derechos Humanos, impacto social y violencia; sistema de salud; impacto educativo y cultural; impacto económico y una comparativa con otros países de Latinoamérica, como son Argentina, Bolivia y Ecuador.

Milenio, (Andrea Fernández),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/llamadas-violencia-domestica-aumentaron-300-pandemia>

Claudia Gómez rinde protesta como la primera mujer rectora de la Universidad de Guanajuato; llama a unidad
"Soy hija de la educación pública, la honro y trabajo por ella", así lo señaló la Dra. Claudia Susana Gómez en el marco de su toma de protesta como rectora general de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, con ello su nombre queda escrito en la historia de la entidad al ser la primera mujer designada para dirigir la máxima casa de estudios. En rueda de prensa, hizo un llamado a la unidad y adelantó que con uso de Inteligencia Artificial, las propuestas de plan de trabajo de los otros cuatro aspirantes, junto con la suya, fueron analizadas y serán sintetizadas en un nuevo plan para echar a andar en la universidad, pues entre ellos existen muchas inquietudes en común en áreas como: La matrícula, la calidad educativa, la vinculación y financiamiento, entre otros.

Milenio, (Wendoline Adame),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/claudia-gomez-rinde-protesta-mujer-rectora-ug>

UNAM: ¿qué facultades no tendrán clases por paro indefinido y hasta cuándo?

El mes de septiembre está llegando a su fin, y esto para la comunidad estudiantil y universitaria representa una agenda bastante activa políticamente hablando. Y es que cabe señalar que el día de ayer, 26 de septiembre, se realizó la movilización por los 43 normalistas de Ayotzinapa a 9 años de los hechos ocurridos en Iguala, perteneciente al estado de Guerrero. Pero ahora ¿Qué es lo que sigue para los planes de la UNAM que pararon actividades? A continuación, te lo compartimos. Debido a la marcha por los desaparecidos de la Normal Rural Isidro Burgos, varios planteles de la Máxima Casa de Estudios decidieron cerrar sus instalaciones para poder participar en las actividades, pero ahora se están organizado para las siguientes acciones que se tienen previstas. Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) Las instalaciones de "Polakas" como también es conocida la entidad educativa fueron entregadas a las 21:00 horas de este martes 26 de septiembre. Sin embargo, en grupos estudiantiles se ha informado que se volverán a tomar para que pueda existir un margen de organización para la marcha de este jueves 28 de septiembre a favor del aborto. Se espera que las clases puedan reanudarse hasta el viernes 29 de septiembre. Pero la Asamblea de la FCPyS ha pronunciado que se tiene pensado volver al paro de labores el próximo lunes 2 de octubre para participar en la marcha por la conmemoración por la Matanza de Tlatelolco.

El Heraldo de México, (Alfonso Sotelo),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/27/unam-que-facultades-no-tendran-clases-por-paro-indefinido-hasta-cuando-542019.html>

Sólo 50% de aspirantes a la rectoría recorren los planteles de la UNAM

De los 17 aspirantes a la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), más de la mitad ha optado por conseguir espacios en auditorios, salas de juntas e incluso explanadas para presentar sus propuestas en diferentes escuelas y planteles de la universidad. Esta es la primera vez que aspirantes a la rectoría recorren a las redes sociales para promover sus proyectos de trabajo, pues hace ocho años, cuando la Junta de Gobierno eligió al sustituto de José Narro, todavía no tenía el mismo impacto el uso de Facebook, TikTok o la red social X. Ahora, aspirantes como Patricia Dávila, Germán Fajardo, Imanol Ordorika, Raúl Contreras, Héctor Hernández, Daniel Trejo y Sergio Alcocer publican en sus redes sociales los recorridos que han realizado en las pasadas dos semanas.

La Jornada, p.14, (Lilian Hernández y Fernando Camacho),
<https://www.jornada.com.mx/2023/09/28/politica/014n2pol>

Germán Fajardo Dolci ofrece oídos atentos a problemas de la UNAM

Como parte de su formación profesional, la otorrinolaringología, Germán Fajardo Dolci, aspirante a la Rectoría de la UNAM, sabe que debe tener los oídos muy atentos, para escuchar las demandas de la comunidad universitaria y atender los principales males que la aquejan, entre los que identifica, violencia de género, inseguridad, barreras de acceso y desatención a la condición física, mental y hasta espiritual de los estudiantes. Por eso, entre sus principales propuestas se encuentran la de crear un Sistema Universitario para el Bienestar Estudiantil, que permita, entre otras cosas, establecer estrategias socioemocionales que aborden la tolerancia al malestar, la regulación emocional y el mindfulness. En entrevista, Fajardo Dolci, detalló que el sistema para el bienestar que propone, incluye además aspectos que tienen que ver con Protección Civil. El universitario admitió que tampoco se puede seguir volteando la mirada a temas como el suicidio.

Excélsior, (Laura Toribio),
<https://www.excelsior.com.mx/nacional/german-fajardo-dolci-ofrece-oidos-atentos-a-problemas-de-la-unam/1611174>

Soy disruptivo, aunque con propuestas viables y sensatas: Ordorika

El director de Evaluación Institucional de la UNAM, Imanol Ordorika, ve con buenos ojos que lo llamen disruptivo, si eso significa que ha puesto sobre la mesa de discusión problemáticas de la Universidad que tradicionalmente no se cuestionan, como la violencia de género, la contratación de docentes de asignatura y su forma de gobierno. El aspirante a Rectoría ve necesaria una transformación al interior de la institución de la mano de estudiantes y docentes y habla de la urgencia de contar con un cuerpo de seguridad, aunque aclara que no busca una policía universitaria. ¿Por qué dirigir a la UNAM? Desde hace años he visto la necesidad de que cambien una serie de aspectos, pues hay rezagos que están generando problemas e impiden el desarrollo de la institución a plenitud. Temas como rendición de cuentas y democratización, la UNAM se mantiene impermeable a esto.

Milenio, (Alma Paola Wong),
<https://www.milenio.com/politica/soy-disruptivo-aunque-con-propuestas-viables-y-sensatas-ordorika>

Aspira Silvia Amaya a mantener la UAQ a la vanguardia en el país

Fortalecer el desarrollo académico, científico y de investigación en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para mantenerla como una de las principales instituciones de educación superior públicas de México, propone la doctora en ciencias Silvia Amaya Llano, aspirante a la rectoría de esa casa de estudios. Nos interesa seguir posicionándola en los mejores lugares, con ese compromiso social, con esa pertenencia de quienes formamos parte de la institución y quienes queremos sumar para contribuir un cambio en la sociedad queretana, en el país incluso a nivel internacional, expone en entrevista. La doctora en ciencias con especialidad en materiales por el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados Querétaro, destaca y celebra la cada vez mayor participación de las mujeres en los distintos ámbitos de la vida nacional.

La Jornada, p.30, (Rolando Medrano),
<https://www.jornada.com.mx/2023/09/28/estados/030n2est>

Rinden homenaje a José Luis Ibáñez en Ciudad Universitaria

Con el fin de reconocer el legado artístico y académico del director de escena y traductor José Luis Ibáñez (1933-2020), a 90 años de su nacimiento la Universidad Nacional Autónoma de México organizó una serie de actividades en el Centro Cultural Universitario y el Foro Experimental de la Facultad de Filosofía y Letras. A través de entrevistas y testimonios de creadores escénicos, que se complementan con fragmentos de puestas en escena, se recordará el talento, la creatividad, el rigor académico y prodigiosa memoria que hicieron del maestro José Luis Ibáñez un pilar y artífice de la evolución del teatro mexicano de los últimos 50 años, explicó Antonio Crestani. Como parte del homenaje se proyectarán una serie de entrevistas grabadas que, al poco tiempo del fallecimiento del maestro Ibáñez, se hicieron a los reconocidos actores Ignacio López Tarso y Héctor

Bonilla (hoy también fallecidos), así como a la catedrática Margo Glantz y a la actriz Marta Verduzco, entre otros.

La Jornada, p.3, (Carlos Paul),
<https://www.jornada.com.mx/2023/09/28/cultura/a03n2cul>

Renuevan la memoria y la lectura de García Lorca

El escritor andaluz Federico García Lorca (1898-1936) es una bandera de libertad, inteligencia y sensibilidad, así como del canto y el drama de la España que sigue luchando por la democracia. Así describió el poeta y promotor cultural José Ángel Leyva al autor español, que será centro de un congreso internacional a partir de hoy y hasta el sábado. El Congreso Internacional México: Federico García Lorca y la tradición andaluza será hoy inaugurado en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), plantel del Valle, y los dos días siguientes desarrollará sus actividades en el Colegio de San Ildefonso. Leyva (Durango, 1958) explicó que el objetivo de este encuentro es actualizar la memoria, lectura e importancia de ese autor internacional, dar a conocer la dimensión de su obra a través de especialistas y lectores acuciosos de la creación de este genio del siglo XX y una de las primeras víctimas de la dictadura franquista.

La Jornada, p.3, (Reyes Martínez Torrijos),
<https://www.jornada.com.mx/2023/09/28/cultura/a03n1cul>

Ricardo Salinas Pliego inaugura la Universidad de la Libertad

Finalmente llegó el día, y aquí estamos viendo los resultados de los pasos que iniciaron hace casi ya dos años, y no hay plazo que nos cumpla, a pesar de todos los obstáculos, aquí estamos”, comentó Ricardo B. Salinas Pliego durante la inauguración y corte de listón del nuevo campus de la Universidad de la Libertad ubicado en Constituyentes, Lomas Altas, Ciudad de México, y diseñado por el estudio Rosan Bosch de Copenhague, Dinamarca. Acompañado de su esposa, María Laura Medina, sus hijos, familia, invitados, amigos, profesores y alumnos, dio inicio a este nuevo proyecto que busca que todos los jóvenes mexicanos tengan los conocimientos y herramientas necesarios para una nueva forma de pensamiento. “Cuando Ricardo y yo decidimos formar una familia, dirigí mi pensamiento al futuro de mis hijos en términos de educación, cultura y experiencias. ¿Qué hacer para que fueran libres y con la capacidad de elegir lo mejor para ellos y su comunidad? ¿Qué herramientas van a tener para adaptarse a un mundo en constante cambio? Decidimos crear nuestra propia escuela para nuestros hijos y todos aquellos que comparten estas ideas de libertad”, dijo María Laura Medina.

El Heraldo de México, (Ailedd Menduet),
<https://heraldodemexico.com.mx/tendencias/2023/9/28/ricardo-salinas-pliego-inaugura-la-universidad-de-la-libertad-542134.html>

La Universidad Anáhuac inspira a estudiantes con el apoyo de los empresarios de México

El 30 de agosto de 2023 marcó un hito significativo para la Universidad Anáhuac Campus Norte, al inaugurar el “Muro de Vinculación Empresarial”. Este evento, supervisado por José Antonio de Landa Dorantes, tuvo lugar en el vestíbulo del Edificio CAIDE del plantel. La construcción en sí representa un ejemplo de cómo la educación académica puede entrelazarse de manera efectiva con la práctica profesional, gracias a la colaboración con destacadas empresas nacionales líderes en sus respectivas áreas. Tras un breve discurso de parte del señor Landa, Coordinador de Vinculación Empresarial, tuvimos la oportunidad de preguntarle qué significa este muro para la Anáhuac. “Es un símbolo para la Universidad Anáhuac del trabajo que realiza junto con las empresas, una forma de encontrar soluciones reales para las necesidades de los estudiantes”, comentó José Antonio de Landa.

El Heraldo de México, (Víctor Axotla),
<https://heraldodemexico.com.mx/tendencias/2023/9/28/la-universidad-anahuac-inspira-estudiantes-con-el-apoyo-de-los-empresarios-de-mexico-542120.html>

Internacional:

Científicos confirman la existencia de microplásticos en las nubes, podrían afectar el clima

Un grupo de científicos ha confirmado la existencia de microplásticos en las nubes que probablemente afecten al clima, aunque no se sabe de qué forma. En un estudio publicado en *Environmental Chemistry Letters*, los científicos escalaron el Monte Fuji y el Monte Oyama para recoger agua de la niebla que envuelve sus picos. A continuación, analizaron las muestras para determinar sus propiedades físicas y químicas. El equipo identificó nueve tipos de polímeros y uno de caucho en los microplásticos transportados por el aire, cuyo tamaño oscilaba entre 7.1 y 94.6 micrómetros. Cada litro de agua de nube contenía entre 6.7 y 13.9 partículas de plástico. De acuerdo con lo dado a conocer por los expertos, abundaban los polímeros “hidrófilos” o amantes del agua, lo que sugiere que estas partículas desempeñan un papel importante en la rápida formación de nubes y, por tanto, en los sistemas climáticos. “Si el tema de ‘la contaminación del aire por plástico’ no se aborda de

manera proactiva, el cambio climático y los riesgos ecológicos pueden convertirse en una realidad, causando daños ambientales irreversibles y graves en el futuro", advirtió el miércoles en un comunicado su autor principal, Hiroshi Okochi, de la Universidad de Waseda.

El Herald de México, (Milthon Puch),

<https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2023/9/27/cientificos-confirman-la-existencia-de-microplasticos-en-las-nubes-podrian-afectar-el-clima-542044.html>

¿La mala salud bucal puede afectar el cerebro?

De acuerdo a recientes investigaciones, estadísticas de 47 estudios en 2022 y aportes de la doctora Anita Visser de la Universidad de Groningen la salud bucal es fundamental. La relación con el cerebro es destacada, pues se ha descubierto que la inflamación crónica causada por enfermedades como la gingivitis no solo afecta la boca, sino que también puede causar neuroinflamación y contribuir al desarrollo del Alzheimer. La higiene dental juega un papel fundamental. Estudios recientes sugieren que la salud bucal podría tener un impacto directo en el cerebro, aumentando potencialmente el riesgo de desarrollar demencia en el futuro.

Milenio, (Milenio Digital),

<https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/mala-salud-bucal-aumenta-riego-desarrollar-enfermedades>

La meteorología explica el descenso y aumento de los insectos en las últimas tres décadas

Los insectos se ven muy afectados por los cambios de temperatura y de precipitaciones a largo plazo, unos factores que, si se combinan y repiten durante varios años, pueden provocar la disminución de la biomasa de insectos a gran escala, según un estudio publicado hoy en Nature. A la vista de este hallazgo, los autores del estudio -realizado por un equipo internacional de científicos liderado por la Universidad de Würzburg (Alemania)- advierten de que el cambio climático puede convertirse en un catalizador del declive mundial de insectos. La investigación explica que los insectos reaccionan con sensibilidad cuando la temperatura y las precipitaciones se desvían de la media a largo plazo. Así, si el invierno es inusualmente seco y cálido, bajan sus probabilidades de supervivencia; si la primavera es húmeda y fría, el éxito de la eclosión se ve mermado, y si el verano es fresco y húmedo, la reproducción y la búsqueda de alimento de los abejorros y otros insectos voladores se complica mucho.

La Crónica de Hoy, (EFE en Madrid),

<https://www.cronica.com.mx/academia/meteorologia-explica-descenso-aumento-insectos-ultimas-tres-decadas.html>

Se demuestra que la gravedad también atrae a la antimateria

Por primera vez, en un experimento de laboratorio único en el CERN, los investigadores observaron átomos individuales de antihidrógeno caer bajo los efectos de la gravedad. Al confirmar que la antimateria y la materia son atraídas gravitacionalmente, el hallazgo descarta la repulsión gravitacional como la razón por la cual la antimateria está ausente en gran medida del universo observable. Los investigadores de la colaboración internacional ALPHA (Antihydrogen Laser Physics Apparatus) en el CERN (Suiza) publican sus hallazgos en la revista 'Nature', un esfuerzo que cuenta con el apoyo de más de una docena de países e instituciones privadas.

La Crónica de Hoy, (EUROPA PRESS),

<https://www.cronica.com.mx/academia/demuestra-gravedad-atrae-antimateria.html>